

ABSTRAK

Muhammad Andriansyah (1189220058) : Efektivitas Pendayagunaan Dana Zakat Produktif Dalam Pemberdayaan Ekonomi Mustahik Di Lembaga Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Bandung Barat

Zakat merupakan kewajiban yang harus dipenuhi oleh setiap muslim. Kabupaten Bandung Barat mempunyai potensi zakat yang cukup besar, maka untuk memaksimalkan potensi tersebut harus ada pengelolaan yang baik dalam penyaluran dana zakat seperti yang dilakukan Baznas Kabupaten Bandung Barat penyaluran zakat dalam pendayagunaan dana zakat produktif pada program zmart. Dalam hal ini yang jadi permasalahan peneliti ingin mengkaji apakah sudah benar – benar efektif dalam merealisasikan pendayagunaan dana zakat produktif guna memberikan manfaat terhadap pemberdayaan ekonomi dalam meningkatkan kesejahteraan sehingga mustahik dapat bertransformasi menjadi muzaki.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pola serta efektivitas pendayagunaan dana zakat produktif dalam pemberdayaan ekonomi mustahik yang dijalankan oleh Baznas Kabupaten Bandung Barat. Serta untuk mengetahui apakah program yang dijalankan oleh Baznas Kabupaten Bandung Barat sudah efektif.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan jenis penelitian lapangan (*field Research*). Teknik pengumpulan datanya menggunakan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Informan dalam penelitian ini adalah penerima dana zakat produktif dan pimpinan Baznas Kabupaten Bandung Barat. Teknis analisis pada penelitian ini melalui tiga tahapan yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Dalam menentukan keefektivitasan terhadap penelitian ini seperti yang dikatakan oleh Budiani (2007) bahwa tolak ukur untuk mengukur sebuah program dapat dilakukan dengan 4 indikator yaitu ketepatan sasaran, sosialisasi, tujuan, dan pemantauan/pengawasan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pola pendayagunaan dana zakat produktif yang dilakukan baznas kabupaten Bandung Barat melalui program zmart untuk merealisasikan pendayagunaan dana zakat produktif melalui Zmart. Zakat produktif tersebut diberikan kepada masyarakat miskin untuk memberdayakan ekonomi mereka (mustahik). Bantuan yang diberikan kepada mustahik dapat berupa alat usaha, modal usaha, maupun pelatihan usaha. Sedangkan efektivitas pendayagunaan dana zakat produktif yang dilakukan oleh Baznas Kabupaten Bandung Barat sudah efektif dalam pendayagunaan dana zakat produktif terhadap pemberdayaan ekonomi mustahiknya. Sebab dari 4 (empat) yaitu ketepatan sasaran, sosialisasi program, tujuan program, dan pengawasan atau monitoring. Hanya satu indikator yang belum efektif yaitu tujuan program. Hal ini menunjukkan bahwa program yang dijalankan oleh Baznas Kabupaten Bandung Barat berjalan lancar.

Kata Kunci : Efektivitas, Pendayagunaan Zakat Produktif, Pemberdayaan.